EFE Recepción: 16:39



Bartumeu hace campaña entre los andorranos residentes Cataluña por el cambio

Barcelona, 15 ene (EFE).- El candidato del Partido Socialdemócrata (PS) de Andorra, Jaume Bartumeu, ha recalado hoy en Cataluña para hacer campaña entre los residentes andorranos con el objetivo de lograr el "cambio necesario" en Andorra, que celebrará elecciones en la próxima primavera.

"Ha llegado la hora de la alternancia en Andorra", ha proclamado Bartumeu en Barcelona, en una jornada en la que ha ofrecido una conferencia en al Universidad Autónoma (UAB) a alumnos de segundo curso de Derecho y en la que tiene previsto esta tarde un encuentro con la colonia andorrana residente en Cataluña, a la que receta las "propuestas socialdemócratas para el futuro de Andorra".

Bartumeu, que se ha quejado de falta de transparencia por parte del gobierno andorrano al no ofrecer todos los datos de los residentes en el extranjero, ha explicado que calcula que en Cataluña, en Barcelona principalmente, residen entre 1.500 y 2.000 andorranos con derecho a voto, en su mayoría estudiantes universitarios.

La legislación andorrana no permite ni el voto por correo ni ejercer el derecho a sufragio en las embajadas -en Cataluña de todas formas no hay consulado-, lo que acostumbra a generar un "gran abstencionismo" entre los andorranos que viven en el extranjero.

No obstante, como ha recordado, en las últimas elecciones se decidió el gobierno por sólo 27 votos, que en la parroquia de Ordino permitió al Partido Liberal de Albert Pintat conseguir dos escaños que, pese no darle la mayoría absoluta, le permitió renovar en el poder tras aliarse con la coalición Centro Democrático Andorrano-Siglo XXI.

Bartomeu cree posible ahora un "cambio de rumbo", para lo que "todos los votos cuentan", también los de la colonia andorrana en Barcelona, en su mayoría universitarios que se quejan de las dificultades de ser tratados como extracomunitarios.

Precisamente, el político andorrano ha ofrecido hoy sus recetas pro europeístas y en favor de ampliar los derechos sociales en el país pirenaico.

En este sentido, Bartumeu propone alcanzar un acuerdo de asociación con la Unión Europea -estadio anterior a un adhesión a la UE que aún se ve lejana- que, de la mano de una reforma fiscal, permita "abrir las puertas" para que los empresarios puedan actuar desde Andorra sin ser penalizados en los intercambios comerciales.

La idea del Partido Socialdemócrata, bien relacionado con el PSOE y el PSO -Bartumeu estuvo esquiando con José Blanco el mes pasado y el próximo día 26 visitará Ferraz-, es que las empresa andorranas paguen impuestos en función de sus beneficios y no a través de una imposición directa, como ahora.

Asimismo, el PS quiere seguir trabajando para tratar de sacar a Andorra de la lista de países que son considerados por la OCDE como paraísos fiscales, aunque manteniendo el secreto bancario salvo en los casos de determinadas investigaciones judiciales internacionales, como realizan otros países de la UE.

En el terreno de los derechos sociales, el PS quiere que la ley contemple abiertamente el derecho de huelga de todos los trabajadores en Andorra y que se cree la cobertura de desempleo, en un país en el que el despido es libre. EFE ce/mq